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Reunião de Diretoras(es) e Vice-Diretoras(es) das Escolas da Rede Municipal - 04/09/2024 

Avenida Brasil n° 3.840 (entrada pela Rua Maria Perpétua) - bairro Ladeira: 8h às 11h 
 

Pauta: 

1. Leandro Lisboa Barros (Secretário de Segurança Urbana e Cidadania - SESUC) e Elaine 

Maria Silva (Comandante da Guarda Municipal) 

- O Secretário citou as parcerias exitosas da SESUC com a Secretaria de Educação (SE) e 
reforçou a orientação em relação à prevenção contra golpes tentados em ligações telefônicas 
para escolas e creches, mencionando o trabalho de inteligência e de articulação entre a Guarda 
Municipal (GM) e as autoridades policiais. Além do número do telefone utilizado na tentativa de 
golpe, ajuda na investigação solicitar a chave pix por meio da qual seria efetuado o depósito 
solicitado. Foi mencionada a ação “Guarda Presente”, que viabiliza a presença da equipe da 
GM em escolas, unidades de saúde e feiras livres. Diretoras agradeceram a pronta resposta 
da Guarda Municipal, sempre que é demandada pelas escolas. A Secretária de Educação, 
Nádia Ribas, recomendou a retomada do Guia de Proteção e Segurança no Ambiente Escolar 
da Cidade de Juiz de Fora/MG, documento que contém orientações, contatos e está disponível 
em: https://www.pjf.mg.gov.br/secretarias/se/arquivos/guia-seguranca-escolar-atualizado.pdf. 
Contatos da Central da Guarda Municipal: 153 e 3690-1818 (WhatsApp corporativo, que recebe 
fotos, vídeos e/ou áudios, mas não recebe ligações). 

 

2. Demandas das Direções Escolares (texto em itálico) 

- Retorno da situação dos terceirizados (abrir e fechar escola): A servidora responsável pela 
gestão de todos os contratos terceirizados da Prefeitura de Juiz de Fora (PJF) foi convocada 
pelo Ministério Público do Estado de Minas Gerais (MPMG), que informou que não cabe ao 
Ministério Público definir o que será feito, mas cumprir o que foi determinado. Diante da 
orientação do MPMG, a sugestão de encaminhamento possível é o envio da questão para a 
Procuradoria-Geral do Município (PGM), acompanhada de uma justificativa, para inclusão, no 
objeto do respectivo contrato, da possibilidade de profissionais terceirizados abrirem e 
fecharem o portão das escolas, com implicações decorrentes do aumento na relação de 
funções atribuídas a esses profissionais por meio da normatização vigente. Foi acordado que 
diretores escolares se reunirão com a Gerente do Departamento de Execução Instrumental 
(DEIN) da SE, Ana Cecília Francisquini, na quarta-feira (11/09), às 9h, para redação do 
questionamento à PGM. 

- Pagamento do PNE: Foi pago em agosto, exceto para escolas com pendência na Secretaria 
da Fazenda (SF). Até a próxima semana, serão efetuados novos pagamentos, conforme 
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indicado pela SF. Escolas que não receberem até a próxima semana devem fazer contato com 
os servidores Carlos ou Cintia, na Secretaria da Fazenda. 

- Reclamações sobre erros nos contracheques, que devem ser encaminhadas diretamente via 
Prefeitura Ágil pelos profissionais: Após agradecer as direções das escolas por conta do 
trabalho desenvolvido no processo de Avaliação de Desempenho de Servidores em Estágio 
Probatório, o Secretário de Recursos Humanos, Rogério de Freitas, apresentou um balanço da 
situação relacionada à proporcionalidade da aplicação dos 20% da Lei Orgânica. Ele ressaltou 
a necessidade de precisão dos dados para o cálculo correto da proporcionalidade, no exato 
percentual a ser aplicado pela SRH. Em relação à caixa de diálogo das escolas com a SRH, a 
avaliação da Secretaria de Recursos Humanos é mais positiva e o Secretário propôs a 
manutenção, até o final deste ano, do fluxo acertado com os diretores em relação a questões 
referentes ao pagamento/recebimento da Lei Orgânica. Diretores das escolas e de Centros de 
Atendimento Educacional Especializado (CAEE) se manifestaram sobre a situação cotidiana 
das unidades em relação às questões relacionadas aos contracheques dos servidores e 
acrescentaram aspectos relacionados ao recebimento da reunião pedagógica, entre outras 
verbas. Dada a especificidade dos atendimentos realizados nos CAEEs, será necessário 
pensar em uma solução específica, a partir do formulário próprio utilizado pelos quatro Centros. 
Foi acordada pelo grupo a sugestão da criação de um formulário do Google, pela Secretaria de 
Recursos Humanos, a ser divulgado pelas direções das escolas e pela Secretaria de Educação 
aos profissionais do magistério municipal. O formulário terá uma opção para o profissional 
selecionar a escola da qual faz parte, o que possibilitará a geração de planilhas separadas por 
unidade escolar. A partir do novo formulário, que será criado até o final da próxima semana, as 
respostas aos questionamentos serão enviadas diretamente aos professores. O link do novo 
formulário será repassado às escolas por meio de Circular. 

- No que diz respeito à organização do quadro de previsão para 2025, profissionais em estágio 
probatório têm a possibilidade de trocar de turno ou solicitar transferência. Eles podem fazer 
isso ou devem aguardar o término do estágio probatório? A Subsecretária de Articulação das 
Políticas Educacionais, Graciele Fernandes, informou que o quadro informativo será 
desenvolvido a partir da construção e da consolidação das balizas, pelos departamentos da 
SE. A troca de turno por servidores em estágio probatório é possível em cargos vagos, desde 
que cumpridos os requisitos de licitude e transparência, observados os critérios (antiguidade, 
classificação, por exemplo), e que a movimentação seja devidamente registrada em ata. De 
acordo com o Estatuto do Servidor, transferências somente são possíveis após o término do 
período do estágio probatório. 

- Informações pertinentes às eleições de diretores: A Subsecretária de Articulação das 
Políticas Educacionais, Graciele Fernandes, recomendou às direções a leitura da 
legislação que organiza o processo de eleições de diretores (Lei nº 14.238/2021 - 
https://www.pjf.mg.gov.br/e_atos/e_atos_vis.php?id=87598). O Edital das próximas eleições 
está sendo construído por uma Comissão Paritária, que vem se reunindo semanalmente com 
essa finalidade. Na referida Comissão Paritária, foi definido que a eleição das direções das 
escolas acontecerá após as eleições municipais. 

- Curso de capacitação das cantineiras: Foi enviada às escolas pela Supervisão de Nutrição e 
Alimentação e Escolar (SNAE) a Circular nº 83.746, em 28/08/2024, informando que o curso 
será reagendado. 
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- Atenção para datas de matrículas, este ano, a maioria das escolas funcionará até o dia 19/12. 
Em relação a esta data, verificar como ficará o trabalho das terceirizadas: em reunião com o 
Ministério Público, a Superintendência Regional de Ensino e a Secretaria de Educação, foi 
acordado que o melhor cadastro para contemplar a realidade do município é o SUCEM 
(Sistema Único de Cadastro e Encaminhamento para a Matrícula), desde que as balizas do 
sistema sejam adequadas às necessidades da rede municipal de educação. Informações 
detalhadas serão comunicadas oportunamente às direções das escolas. Como em anos 
anteriores, as matrículas serão realizadas, provavelmente, na segunda quinzena de dezembro 
de 2024 e em janeiro de 2025. 

- Envio do calendário 2025 antes das reuniões pedagógicas de outubro: O envio já está sendo 
providenciado, ainda neste mês de setembro, para que o calendário possa ser votado nas 
reuniões pedagógicas das escolas em outubro. 

- Professor de apoio: a Secretária de Educação, Nádia Ribas, mencionou a lei aprovada em 
julho (Lei nº 14.960/2024 - https://www.pjf.mg.gov.br/e_atos/e_atos_vis.php?id=120347), após 
intenso diálogo da Prefeita com o vereador proponente do Projeto de Lei e com representantes 
do Sindicato dos Professores e de famílias de estudantes. A Secretária informou que, neste 
momento, o Ministério da Educação está discutindo com vários Grupos de Trabalho para 
definições e orientações acerca desse tema, que é bastante complexo. Foi ratificada a 
obrigatoriedade, para o profissional atuar como Professor de Apoio (PDA) - PRA no âmbito das 
escolas públicas municipais de Juiz de Fora, de que ele participe de um curso de formação 
ofertado pela Secretaria de Educação (SE) da Prefeitura de Juiz de Fora (PJF). A Secretária 
de Educação sugeriu que todos os profissionais do magistério municipal assistam às 
lives do curso de formação que ficarão disponíveis no canal da SE no YouTube: 
https://www.youtube.com/@anunciarSE-PJF. A Gerente do Departamento de Planejamento 
Pedagógico e de Formação (DPPF) da SE, Caroline Ferreira, ratificou a obrigatoriedade de que 
seja informado um e-mail “@gmail.com” para a participação dos profissionais no curso de 
formação. As inscrições estão encerradas e quem ainda não recebeu o convite para ingressar 
no Google Sala de Aula deve entrar em contato pelo e-mail formacaopda@edu.pjf.mg.gov.br e 
informar seu nome completo, CPF e um e-mail “@gmail.com”. 

 

3. Informações complementares 

- A Gerente do DEIN da SE, Ana Cecília Francisquini, agradeceu aos diretores escolares a 
condução dos processos relacionados às Emendas Parlamentares. 

- A Subsecretária de Articulação das Políticas Educacionais, Graciele Fernandes, mencionou 
as visitas das duplas do “ProAprender”, programa desenvolvido para a recomposição da 
aprendizagem dos estudantes. Ela destacou que a Secretaria de Educação (SE) segue 
avançando no pensamento relacionado ao direito de aprendizagem dos estudantes, 
constituídos como um trabalho permanente da SE em parceria com as escolas, validado pelos 
resultados de avaliações realizadas pelos estudantes, no âmbito do Compromisso Nacional 
Criança Alfabetizada, entre outras. A Subsecretária agradeceu a acolhida das duplas nas 
escolas e mencionou fotos lindas dos Cantinhos de Leitura, que receberam verba própria do 
MEC para serem montados dentro das salas de aula do 1º e 2º anos do Ensino Fundamental, 
e das Salas de Leitura. Foi ratificada a informação de que nenhuma escola da rede municipal 
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possui Biblioteca e sim Sala de Leitura, com professores cedidos para atuarem nesses 
espaços. A Subsecretária comunicou que serão enviados às escolas formulários para avaliação 
dos projetos de Sala de Leitura, TDIC e Arte, em um processo desenvolvido na SE a partir de 
sugestões apresentadas na reunião de diretores em fevereiro deste ano. 

- A Secretária de Educação compartilhará com as direções um texto com a avaliação da SE e 
informações detalhadas sobre o Índice de Desenvolvimento da Educação Básica (IDEB). Ela 
ressaltou a necessidade de mobilização nas escolas para a participação, no mínimo, de 80% 
dos estudantes em sala no dia das avaliações. 

 

Secretaria de Educação da Prefeitura de Juiz de Fora - setembro de 2024. 
Nádia de Oliveira Ribas - Secretária de Educação - SE/PJF 


